

Le baptême nous introduit-il dans une vie nouvelle ?

L'Église nous invite à considérer le baptême du Seigneur, le baptême de Jésus. Le récit de l'évangile qui nous est proposé (pour nous éclairer) est tout à fait bref, concis, sobre et condensé. Il exprime en très peu de mots, certaines choses que nous pouvons maintenant explorer.

1. Le baptême est le moment dans lequel la personne se trouve investie du Saint-Esprit

La réception du Saint-Esprit, symbolisé sous la forme d'une colombe, lors du baptême de Jésus, concerne toute personne qui reçoit le baptême, même s'il n'y a pas de colombe qui apparaisse lors des baptêmes que nous effectuons de nos jours. La réception du Saint-Esprit engendre une rupture entre l'avant et l'après de l'événement du Baptême. Ce n'est plus la même vie qui est vécue, ou qui doit être vécue. La vie « naturelle » s'oppose à la « vie surnaturelle. » La vie naturelle, nous la connaissons bien. C'est la réponse aux besoins organiques de la personne humaine, ainsi qu'à ses besoins affectifs, sociaux et relationnels. La vie surnaturelle est la vie dans l'Esprit-Saint, c'est-à-dire dans sa capacité à se lier à Dieu, à vivre selon sa volonté et ses exigences, et à remplir la mission que Dieu réserve pour chacun.

Ainsi, Jésus est baptisé alors qu'il est jeune adulte, au tout début, et avant son ministère public. Avant le baptême, Jésus remplit fidèlement ses devoirs familiaux, relationnels et sociaux. Nous l'imaginons grandir au sein de sa famille, apprendre un métier, se lier avec des camarades et avec ses pairs. Il s'agit d'une vie commune davantage que cachée. Il ne fait pas de vagues. Il remplit les cases de ce que son entourage attend de lui.

Mais il en va tout autrement après l'événement de son baptême. Il va alors marquer un détachement vis-à-vis de son entourage : physiquement (pour prendre par exemple de long moments de prière), et aussi affectivement (puisque il dira que ses frères et ses sœurs seront désormais celles et ceux qui font la volonté de son père). Et surtout, il s'attachera à la mission qu'il perçoit comme la sienne et comme venant de Dieu : annoncer le royaume de Dieu (par son enseignement, par les nombreux services qu'il pourra rendre aux plus démunis et par la constitution d'un petit groupe de disciples).

La rupture qui s'opère entre l'avant et l'après du baptême est donc claire dans le cas du baptême de Jésus. Quelle est celle qui est établie lors des baptêmes effectués aujourd'hui ? Quelles sont les « exigences » de cette vie nouvelle dans le Saint-Esprit initiée lors du baptême ?

Prenons l'exemple d'une personne qui décide de se lier ou de s'allier avec une autre dans une vie commune, il est évident que les habitudes et le genre de vie vont se trouver bousculés, perturbés, transformés : peut-on vivre avec une autre personne sans jamais lui parler ? De quelle manière vais-je lui exprimer ma considération, mon respect, mon attention ? Des aménagements vont devoir se faire afin de permettre un terrain commun, ce qui peut impliquer certaines renonciations, mais toujours dans le but d'un plus grand bien. Il doit en être de même lorsque l'on initie une relation avec Dieu, et c'est ce qui se passe lors du baptême. Une grande tromperie s'établit lorsque les exigences en question deviennent perçues comme seulement des fardeaux, alors qu'elles sont d'abord des conséquences inévitables à l'inestimable lien ou relation qui s'établit alors avec Dieu, par le moyen de la présence active du Saint-Esprit.

2. Le baptême est le moment dans lequel se révèle pleinement la qualité d'enfant de Dieu

« Celui-ci est mon fils bien-aimé, en qui je trouve toute ma joie. » Ce sont bien les paroles entendues lors du baptême de Jésus, paroles que nous aimons dire et redire lors de baptêmes d'enfants.

Il est sans doute plus juste d'affirmer que le baptême est l'événement par lequel la qualité d'enfant de Dieu est révélée, plutôt que de dire que le baptême est le moment par lequel l'enfant devient enfant de Dieu. En effet, avant le baptême, l'enfant n'était-il pas déjà un enfant de Dieu ? Et si tel n'était pas le cas, de qui serait-il l'enfant ? Mais si l'enfant était déjà l'enfant de Dieu avant le baptême, qu'apporte donc l'événement du baptême ?

Le baptême est le moment particulier dans lequel la qualité d'enfant de Dieu est pleinement révélée, ce qui permet à la personne baptisée (si elle le peut, sinon cela revient à ses parents et à son entourage), d'assumer cette qualité, de la dire, de l'exprimer, de la clamer et de l'intégrer dans une manière de vivre appropriée.

Encore une fois, prenons l'exemple de l'acceptation de la vie commune qui engendre des aménagements. De la même manière, la reconnaissance et l'acceptation de se recevoir « de Dieu » devrait engendrer des conséquences : la capacité de le dire, de l'assumer et de le vivre.

Le risque est de faire de prétendus enfants de Dieu, qui de certitude morale vivront la vie seule naturelle, si le baptême ne change rien à la vie menée avant l'événement, si aucun aménagement n'est établi afin de faire de la place pour celui qui, affirme-t-on, accompagne désormais l'existence. N'est-il pas normal de croire et d'espérer que la foi apporte des conséquences pratiques, sinon de quelle foi s'agit-il ?

Nous connaissons bien, pour l'entendre fréquemment, cette affirmation commune qui exprime le fait de se trouver « croyant mais non pratiquant. » Il n'est pas de notre capacité de juger de la foi de qui que se soit. Mais la foi, à un moment ou à un autre, devrait pouvoir devenir visible, s'exprimer, s'incarner dans des gestes particuliers. Ne pas pratiquer la foi que nous aurions reviendrait ainsi à n'être que des personnes qui vivent comme s'ils n'avaient pas la foi, c'est-à-dire des athées ou des renégats pratiques, ou en exercice. Et nous comprenons que c'est précisément ce que nous exerçons effectivement qui finit par nous définir et par nous dominer.

3. Le baptême : le moyen de l'accomplissement de la justice

Un dernier aspect que nous pouvons souligner au sujet du baptême de Jésus est le souci que montre Jésus « d'accomplir toute justice. » Il s'agit pour lui de se laisser faire, de laisser Jean le Baptiste (et malgré ses protestations) le guider dans un bain complet et entier, qui était la pratique d'alors. Ce geste de Jésus exprime toute son humilité, et sa reconnaissance de l'existence d'une volonté divine. Il exprime la reconnaissance de cette réalité qui est au dessus de la volonté et de la capacité humaine, tout ensemble avec le désir de s'y accorder. Le Christ correspond alors parfaitement à la description du serviteur qui nous est offert par le prophète Isaïe dans la première lecture.

La personne humaine, l'individu, ne saurait inventer la vérité ni fabriquer la justice. La tentation de toute puissance qui s'exprime souvent au travers des comportements humains, nous le savons, se heurte fréquemment à la fragilité des organismes qui portent cette toute-puissance, et maintenant à la prise de conscience de la nature finie des ressources de notre planète. Être juste signifie bien d'avantage que de chercher à assouvir ses désirs en les transformant en droits. Être juste, être droit, c'est correspondre le plus exactement possible aux lois de la nature qui me portent et qui sont définies par Dieu, c'est d'être intégré le plus exactement possible à la capacité de cette même nature, prise individuellement et dans son ensemble, et c'est de communier le plus exactement possible à la réalité de tous mes frères et sœurs qui partagent avec moi l'existence. Pour que cela puisse s'effectuer, il me faut l'humilité de reconnaître que je ne puis me constituer seul juge de ce qui constitue la justice et la vérité. Le geste du baptême est le moment par lequel je puis exprimer que désormais, avec humilité et dans un souci authentique de justice et de vérité, je vais chercher à répondre et à correspondre à ce que Dieu désire. Cela implique nécessairement un lien durable et régulier avec Dieu. Il me faut nécessairement le fréquenter et me familiariser avec sa vie et avec ce qu'il veut bien m'en révéler.

Le baptême nous procure donc la présence active du Saint Esprit. Il nous mène vers la vie d'enfants de Dieu en nous faisant correspondre toujours davantage à la justice et à la vérité qui nous est révélée. Au travers cette réflexion et cette méditation, demandons-nous donc de quelle manière et avec quelle intensité, à l'exemple et à la suite de Jésus, notre vie de baptisés fait véritablement la différence en nous introduisant dans cette vie nouvelle !

La colombe qui surgit au dessus de Jésus lors de son baptême est la même de celle qui, le rameau d'olivier en son bec, annonce la fin du déluge à Noé et à ses sept compagnons réfugiés dans l'arche avec tous les animaux. Les forces de corruption et de destruction sont vaincues, un nouveau monde peut désormais apparaître. La nouvelle alliance est manifestée par l'apparition colorée de l'arc-en-ciel. Par le baptême aussi, une alliance s'établit entre l'homme et Dieu. Il s'agit d'en vivre.

Annonces Hebdomadaires – Paroisse Sainte Trinité-en-Auge
Semaine du Samedi 10 Janvier au Lundi 19 Janvier 2026
Mail: paroisse.saintetriniteenauge@diocesedesez.org – 02.33.39.02.23

Nos Défunts de la Semaine:

**Mme Françoise Dugardin (Vimoutiers), Ethan Lanvin (10 ans – Gacé),
Mr Philippe Vigan (Vimoutiers), Mme Régine André (Vimoutiers),
Mme Simonne Royer (Le Merlerault).**

Samedi 10 Janvier <i>Saint Guillaume</i>	18H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers: Messe. P.: <i>Intentions</i> :
Dimanche 11 Janvier <i>Baptême du Seigneur</i>	09H30 : Église Saint Martin du Merlerault : Messe. C. <i>Intentions</i> : <i>Mme Jeannine Rocher</i> . 11H00 : Église Saint Pierre de Gacé : Caté du Dimanche (10H00), Messe. B.-E. <i>Intentions</i> : <i>Mme Thérèse Morin (huitaine), Mr Didier Baissas (huitaine), Ethan Lanvin</i> . 11H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers : Messe. P. : <i>Intentions</i> : <i>Mr Maurice Hardouin (anniversaire 100 ans), Mr Pierre Rabache, Mme Francine Demaegdt, Mme Mauricette Dallet (huitaine), Mme Françoise Dugardin (huitaine), Aden, défunt de la famille Presier</i> . 12H30 : Maison Paroissiale de Vimoutiers: Repas Partagé. 15H00 : Maison Paroissiale de Vimoutiers: Conférence sur les Confréries de Saint Michel.
Lundi 12 Janvier <i>Sainte Tatiana</i>	14H30: Maison Paroissiale de Gacé: Rencontre de l'Équipe du Journal Paroissial. 19H00: Maison Paroissiale de Vimoutiers: Rencontre de Chorale "Trinité Gospel".
Mardi 13 Janvier <i>Saint Hilaire</i>	08H30: Maison Paroissiale de Vimoutiers: Messe. 10H00: Église Notre-Dame de Vimoutiers: Obsèques Mme Régine André. B.-E. 14H30: Église Notre-Dame de Vimoutiers: Obsèques Mr Philippe Vigan. P. 19H00: Maison Paroissiale de Vimoutiers: Répétition de la Chorale "À Chœur Joie". 19H00: Maison Paroissiale de Vimoutiers: Rencontre de l'Équipe d'Animation Pastorale.
Mercredi 14 Janvier <i>Sainte Nina</i>	09H30: Maison Paroissiale de Vimoutiers: Messe. P. 18H00: Église Saint Pierre de Gacé: Messe. B.-E.
Jeudi 15 Janvier <i>Saint Rémi</i>	09H30 : Église Saint Martin du Merlerault : Messe. P. 10H30 : EHPAD Marescot de Vimoutiers : Messe. B.-E. 17H00 : Centre Socio-Culturel de Gacé : Voeux de la Paroisse aux Maires. --- <i>Exceptionnellement : Pas de Prière d'Adoration à Vimoutiers</i> ---
Vendredi 16 Janvier <i>Saint Marcel</i>	09H30: Maison Paroissiale de Vimoutiers: Messe. P. 14H30: Église Saint Martin du Merlerault: Obsèques Mme Simonne Royer. B.-E. 14H30: EHPAD Sainte Marie de Gacé: Messe. C. <i>Intentions</i> :
Samedi 17 Janvier <i>Sainte Roseline</i>	18H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers: Messe. B.-E.: <i>Intentions</i> : 18H00 : Église Saint Cyr et Sainte Julitte de Nonant-le-Pin : Messe. P. <i>Intentions</i> :
Dimanche 18 Janvier	09H30 : Église Saint Pierre et Saint Paul de Sap-en-Auge : Messe. P. <i>Intentions</i> : <i>Mr Jean Feuillet, Mr et Mme Jules et Jacqueline Bignon, Mme Mauricette Dallet</i> . 11H00 : Église Saint Pierre de Gacé : Messe. Ph. <i>Intentions</i> : <i>Mme Marie Mésenge (souvenir)</i> . 11H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers : Messe. B.-E. : <i>Intentions</i> : <i>Mme Christine De Bie, Mme Francine Demaegdt, Mr Alexandre Gauthier, défunt des familles Cristini – Ricciuti, intentions particulières des familles Duboscq – Durand</i> .
Lundi 19 Janvier	14H30: Maison Paroissiale de Gacé: Rencontre du Mouvement des Chrétiens Retraités (MCR).

Paroisse Sainte Trinité-en-Auge

Curé : **Père Pascal DURAND** - Prêtre Coopérateur : **Père Benoît-Étienne de la SERRE**

Adresses :

18 rue Gigon la Bertrie
61 120 **Vimoutiers** W 02 33 39 02 23

10 rue du Général Leclerc
61 230 **Gacé** W 02 33 35 61 76

13, Place de l'Église
61120 **Le Merlerault** W 02 33 35 61 76

paroisse.sainttriniteenauge@diocesedesezez.org

<http://paroisse.saintbenoitenauge.cef.fr/>

Horaires Vimoutiers : Lun, merc, jeu et vend de 15h à 17h

<http://paroissegacelemerlerault.cef.fr/>

Horaires Gacé : Lun, mar, merc, jeu et vend de 15h30 à 17h

Communes : Aubry-le-Panthou, Les Authieux-du-Puits, Avernes-Saint-Gourgon, Avernes-sous-Exmes, Le Bosc-Renoult, Camembert, Canapville, Les Champeaux, Champoult, Champ-Haut, Chaumont, Cisai-Saint-Aubin, Coudehard, Coulmer, Courménil, Croisilles, Crouttes, Exmes, La Fresnaie-Fayel, Fresnay-le-Samson, Gacé, La Genevraie, Ginai, Godisson, Guerquesalles, Lignières, (Lisores), Mardilly, Ménil-Froger, Ménil-Hubert-en-Exmes, Le Ménil-Vicomte, Le Merlerault, Montormel, Neuville-sur-Touques, Nonant-le-Pin, Orgères, Orville, Pontchardon, Le Renouard, Résenlieu, Roiville, Saint-Aubin-de-Bonneval, Saint-Évroult-de-Montfort, Saint-Germain-de-Clairefeuille, (Saint-Germain-de-Montgommery), Saint-Germain-d'Aunay, Saint-Gervais-des-Sablons, Saint-Pierre-la-Riviére, (Sainte-Foy-de-Montgommery), Le Sap, Le Sap-André, Survie, Ticheville, La Trinité-des-Laitiers, Vimoutiers.

Messes du Samedi Soir à 18H00 :

Exmes : 3 Jan. ; 14 Fév.

Nonant-le-Pin : Sam 17 Jan. ; 21 Fév.

Messes du Dimanche Matin à 9H30 :

Sap-en-Auge : Dim 4 et 18 Jan. ; 1 et 15 Fév.

Le Merlerault : Dim 11 Jan. ; 8 Fév.

Messes du Dimanche Matin à 11H00 :

Tous les dimanches en l'église Notre-Dame de **Vimoutiers**.

Tous les dimanches en l'église Saint Pierre de **Gacé**.

Mercredi des Cendres : Merc. 18 Février : Gacé et Vimoutiers à 19H00.

Attention: ce programme est sujet à modification ; il peut être vérifié par les annonces hebdomadaires disponibles sur les sites internet : <http://paroisse.saintbenoitenauge.cef.fr>

Repas Partagés :

- Maison Paroissiale de **Gacé** : Tous les premiers dimanches du mois, à 12H30.
- Maison Paroissiale de **Vimoutiers** : Tous les deuxièmes dimanches du mois, à 12H30.

Chorales :

- **Chorale « Trinité - Gospel », conduite par Hélène Esparon**,
Répétitions les lundis de période scolaire, à 19H00 en la Maison Paroissiale de Vimoutiers.
- **Chorale Liturgique ou Paroissiale « À Choeur Joie », conduite par Jan Pelan**,
Répétitions les mardis à 19H00, en la Maison Paroissiale de Vimoutiers.

Événements à venir dans notre Église et dans nos églises :

Code Couleur :

- * **Vert** : Concerne les événements sur notre Paroisse Sainte Trinité-en-Auge.
- * **Noir** : Autres événements d'Église ou dans les églises proches de notre territoire.
- * **Rouge** : Apparaît pour la première fois dans cette rubrique.

Dimanche 11 Janvier 2026 : Conférence : Saint Michel Archange : du Mont Saint Michel à Vimoutiers...

15H00 : *Maison Paroissiale de Vimoutiers* – Par Mme Claudia Urbanovsky.

Samedi 17 Janvier : Pèlerinage à Notre-Dame de Paris, avec le P. Olivier Prestavoine

Information et inscription : 02 33 81 15 06 – pelerinage@diocesedesezez.org

Lundi 19 Janvier : Université de la Vie : « Le Corps dans Tous ses États »

20H30 : *en Direct par Vidéo-Conférence - Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Lundi 26 Janvier : Université de la Vie : « Le Corps dans Tous ses États »

20H30 : *en Direct par Vidéo-Conférence - Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Lundi 2 Février : Université de la Vie : « Le Corps dans Tous ses États »

20H30 : *en Direct par Vidéo-Conférence - Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Du Dimanche 15 au Samedi 21 Février 2026 : Pèlerinage pour les Jeunes à Rome.

Mercredi 25 Février : Soirée Carême en Direct – P. Édouard Léger - Thème à Venir.

20H30 : *Visio-Conférence en la Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Lundi 2 au Jeudi 5 Mars 2026 : Pèlerinage inter-paroissial – Sur les traces de Sainte Jeanne Jugan

Avranches – Dinard – Cancale – Saint Malo – Saint Pern – Dinard.

Mercredi 4 Mars : Soirée Carême en Direct – Conférencier et Thème à Venir.

20H30 : *Visio-Conférence en la Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Mercredi 11 Mars : Soirée Carême en Direct – Conférencier et Thème à Venir.

20H30 : *Visio-Conférence en la Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Samedi 14 Mars : Pèlerinage à Notre-Dame de Paris, avec le P. Olivier Prestavoine

Information et inscription : 02 33 81 15 06 – pelerinage@diocesedesezez.org

Mercredi 18 Mars : Soirée Carême en Direct – Conférencier et Thème à Venir.

20H30 : *Visio-Conférence en la Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Mercredi 25 Mars : Soirée Carême en Direct – Conférencier et Thème à Venir.

20H30 : *Visio-Conférence en la Maison Paroissiale de Vimoutiers*.

Du Samedi 11 au Dimanche 12 Avril : Journées des collégiens de la 6e à la 4e.

Toutes les deux journées, Giel.

Vendredi 8 Mai : Concert « à l'ombre des abbayes normandes » et « Alte Voce ».

Soirée : Église Notre-Dame de Vimoutiers - Trompes de chasse et groupe vocal Corse.

Du Samedi 9 au Vendredi 15 Mai 2026 : Sur les Chemins de Saint Jacques de Compostelle

Animé par le Père Jacques Roger.

Samedi 13 Juin : Concert d'Orgue avec Benjamin Alard.

20H00 : *Église Notre-Dame de Vimoutiers*.

Vendredi 26 Juin 2026 : Concert Trinité – Gospel

20H30 : *Église Notre-Dame de Vimoutiers*.

Samedi 18 Juillet : Concert d'Orgue et Harpe avec Sacha Dehnin et Odile Foulliau.

20H00 : *Église Notre-Dame de Vimoutiers*.

Samedi 1^{er} Août 2026 : Concert – Récital d'Orgue par Mr Frantisek Vanicek

17H00 : *Église Saint Pierre et Paul de Sap-en-Auge*.

Du Mercredi 5 au Lundi 10 Août 2026 : Pèlerinage Diocésain à Lourdes.

Samedi 22 Août : Concert d'Orgue – Spécial Musiques de Films avec Stéphane Eliot.

20H00 : *Église Notre-Dame de Vimoutiers*.

Du Lundi 12 au Mardi 20 Octobre 2026 : Pèlerinage sur les pas de Saint Paul

En Turquie avec les diocèses de Bayeux-Lisieux.

Samedi 17 Octobre : Concert d'Orgue – L'Électr'orgue Modulaire avec Sam Elven

18H00 : *Église Notre-Dame de Vimoutiers (foire de la pomme)*.